



RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE  
COMMUNE DE WATERMAEL-BOITSFORT

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal

**Présents**

Cathy Clerbaux, *Présidente* ;  
Olivier Deleuze, *Bourgmestre* ;  
Alain Wiard, Anne Depuydt, Tristan Roberti, Benoît Thielemans, Jan Verbeke, *Échevin(e)s* ;  
José Stienlet, Philippe Desprez, Martine Payfa, Véronique Wyffels, Guillebert de Fauconval, Didier Charpentier, Jos Bertrand, Martine Spitaels, Michel Kutendakana, David Leisterh, Michel Colson, Anne Spaak-Jeanmart, Hugo Périlleux-Sanchez, Dominique Buyens, Sandra Ferretti, Odile Bury, Roland Maekelbergh, *Conseillers* ;  
Etienne Tihon, *Secrétaire communal*.

**Excusés**

Cécile Van Hecke, Jean-Manuel Cisey, *Échevin(e)s* ;  
Jean-Marie Vercauteren, *Conseiller*.

**Séance du 18.09.18**

---

**#Objet : Interpellation de Sandra Ferretti sur l'enquête publique concernant l'aménagement d'un parking de près de 50 places.#**

---

Séance publique

Le 27/08/2018 une discrète affiche d'enquête publique concernant l'aménagement d'un parking « provisoire » (jusqu'à 2021) sur la dalle du RER chée de la Hulpe a été remarquée par des riverains.

Il s'agirait d'un parking public à ciel ouvert de 49 emplacements qui serait installé à une distance de +/- 15 mètres des murs arrières des propriétés de la rue.

Tout d'abord, il semblerait que le projet initial prévoyait une toiture verte traversée par une piste cyclable. Les riverains craignent donc à juste titre que le « provisoire », devienne, du « définitif », surtout considérant le dossier si surréaliste du RER.

... En effet, le projet du RER qui avait commencé en 2004 devait être initialement terminé en 2012 ... La presse se fait actuellement l'écho d'une éventuelle mise en fonction en 2025, et certains responsables politiques n'hésitent pas à annoncer la date de 2031 !...

Les nuisances d'un tel parking si proche des habitations inquiète fortement les riverains qui s'y opposent fermement, du fait :

- o Des vibrations dues au passages des véhicules sur les casse-vitesses
- o Du bruit des moteurs et de la pollution de l'air suite aux passages répétés tout au long de la journée
- o De la criminalité que ce parking, enclavé dans un clos isolé, pourrait entraîner
- o Des inconvénients entraînés par l'éclairage de ce parking
- o De la perte de valeur des maisons et de la qualité de vie des citoyens affectés
- o De l'impact sur l'environnement puisque ce parking se situe en zone d'incidence Natura 2000 et réserves

Or, il semblerait que, sans avis de l'enquête publique, l'IBGE aurait, d'ores et déjà, donné son accord à la réalisation de ce projet. La prise de vue illustrant la demande de permis fait délibérément abstraction de la proximité des habitations. Aussi, l'espace vide de l'autre côté de la chaussée de la Hulpe se situant entre des

bureaux (et n'ayant donc potentiellement que peu d'incidence pour les riverains), n'a pas été considéré pour l'installation de ce parking.

Enfin des divergences de dates publiées concernant cette enquête publique démontrent des erreurs administratives. L'enquête publique s'étant déroulée jusqu'au 10/09/2018, certains documents mentionnent que le début du chantier est programmé au 01/09/2018, soit 10 jours avant que les riverains aient pu donner leur avis. L'IBGE parle, pour sa part, d'une enquête jusqu'au 08/09/2018.

Dès lors, pourriez-vous répondre aux questions suivantes :

La commune a-t-elle son mot à dire dans ce dossier ?

Si oui quel est l'avis formulé par celle-ci ?

Avez-vous pris contact avec les riverains et/ou l'IBGE, et/ou d'autres instances concernant l'avancée des travaux et la pertinence d'un tel parking ?

Combien d'avis avez-vous reçu ?

Quelle suite comptez-vous donner à ce dossier dossier ? De quelle manière comptez-vous défendre nos espaces verts (passés – présents - futurs) dans la commune ainsi que le bien-être des habitants de Watermael-Boitsfort ?

Le Conseil prend connaissance.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE,  
PAR LE CONSEIL,

Le Secrétaire communal,  
Etienne Tihon

La Présidente,  
Cathy Clerbaux

POUR EXTRAIT CONFORME  
Watermael-Boitsfort, le 19 septembre 2018

Le Secrétaire communal,

Le Bourgmestre,

Etienne Tihon

Olivier Deleuze